
ADFC-Fahrradklimatest  2022:
Bergkamen  im  Städteranking
leicht verbessert
Mit der Gesamtbewertung 3,8 erhält Bergkamen die Schulnote
ausreichend. So lautet die wichtigste Erkenntnis einer Umfrage
des  Allgemeinen  Deutschen  Fahrradclubs  (ADFC)  zur
Fahrradfreundlichkeit deutscher Kommunen. Das Ergebnis liegt
knapp über dem Bundesdurchschnitt und bedeutet gegenüber der
vorherigen Umfrage eine leichte Steigerung. Unter den knapp
450 teilnehmenden Kommunen der Größenklasse 20.000 – 50.000
Einwohner verbesserte sich Bergkamen von Platz 127 (2020) auf
Platz 109 (2022) und liegt damit im Kreis Unna hinter Kamen
und Selm auf Platz 3.

„Wir  wissen,  dass  bei  der  Radverkehrsförderung  weiterhin
Handlungsbedarf  besteht“,  resümiert  der  Technische
Beigeordnete Jens Toschläger. Zuversichtlich stimmt ihn, dass
einige der untersuchten 27 Kategorien in Bergkamen bereits
positiv bewertet werden. So zum Beispiel die Erreichbarkeit
des Stadtzentrums (2,6) oder die für den Fahrradverkehr in
Gegenrichtung  geöffneten  Einbahnstraßen  (2,6).  Dass  sich
Politik  und  Verwaltung  in  Bergkamen  für  den  Radverkehr
einsetzen, wird ebenfalls vermehrt und positiv wahrgenommen.
Als  Schwächen  wurden  insbesondere  das  Fehlen  eines
Fahrradverleihsystems (5,5) und fehlende Ampelschaltungen für
Radfahrer (4,7) aufgeführt.

„Den  ADFC-Fahrradklimatest  verstehen  wir  als  Ansporn  für
unsere  Arbeit.  Wir  werden  das  Ergebnis  daher  im  Detail
auswerten  und  in  unsere  Maßnahmen  zur  Förderung  des
Radverkehrs einfließen lassen“, erklärt Norman Raupach, Leiter
der Stabsstelle Klimaschutz und Mobilität. Er dankt den mehr
als 100 Personen, die sich an dem Test beteiligt haben, und
kündigt an, das nach wie vor fehlende Fahrradverleihsystem auf
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Regional-  und  Kreisebene  zukünftig  noch  eindringlicher  zu
thematisieren.

Der Fahrradklimatest des ADFC ist die weltweit größte Online-
Umfrage zur Fahrradfreundlichkeit von Kommunen und findet alle
zwei Jahre statt – im Herbst 2022 zum zehnten Mal und mit
einer Rekordbeteiligung von rund 245.000 Teilnehmerinnen und
Teilnehmern sowie mehr als 1.100 bewerteten Städten. Nun, ein
halbes Jahr später, liegen die bundesweiten Ergebnisse vor.
Sie  sind  auf  folgender  Website  einsehbar:
https://fahrradklima-test.adfc.de/ergebnisse

L821n: Arbeiten am Fundament
der Kuhbach-Brücke beginnen

Zeichnerische Darstellung der L821n.

Die  Straßen.NRW-Regionalniederlassung  Ruhr  beginnt  mit
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vorbereitenden Maßnahmen zur Herstellung von Fundamenten und
Pfeilern für die Brücke, welche die L821n künftig über den
Kuhbach führen wird. Dafür müssen die Deiche auf beiden Seiten
des  Kuhbachs  auf  einer  Länge  von  jeweils  etwa  15  Metern
geöffnet werden.

Die Arbeiten finden zunächst am südlichen und im Anschluss am
nördlichen Ufer des Kuhbachs statt und dauern voraussichtlich
bis  Anfang  Juni.  „Die  Maßnahmen  zum  temporären
Hochwasserschutz  für  die  Zeit  der  Arbeiten  sind  mit  dem
Lippeverband  und  der  Unteren  Wasserbehörde  abgestimmt“,
erklärt Straßen.NRW.

VKU  fährt  Donnerstag  eine
Umleitung:  Sperrung  der
Ebertstraße  wegen
Wochenmarktverlegung
Aufgrund  der  Wochenmarktverlegung  (Frühjahrskirmes)  auf  die
Ebertstraße,  müssen  die  Busse  der  VKU  am  Donnerstag,  den
30.03.2023, eine Umleitung fahren. Betroffen sind die Linien
C11, S20, 128 und 193.

An diesem Tag entfallen die Haltestellen „Stadion“, „Nordberg
/  Ebertstraße“  und  „Am  Stadtmarkt“.  Eine  Ersatzhaltestelle
wird  auf  der  Landwehrstraße  in  Höhe  des  Penny-Marktes
eingerichtet.

Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  beim
kreisweiten VKU Service unter der Rufnummer 0 800 3 / 50 40 30
(elektronische Fahrplanauskunft, kostenlos) oder 0 800 6 / 50
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40 30 (personenbediente Fahrplanauskunft, kostenlos aus allen
deutschen Netzen).

Im Internet finden Sie uns unter www.vku-online.de oder Sie
nutzen unseren Service in der VKU App (kostenloser Download im
Google Play Store oder im App Store).

VKU  fährt  Umleitung:
Umleitung  Vollsperrung  der
Industriestraße  wegen
Entschärfung  eines
Blindgängers
Aufgrund  der  Entschärfung  eines  Blindgängers  in  der
Industriestraße müssen die Busse der VKU am Mittwoch, den
29.03.2023, ab ca. 10 Uhr für die Dauer von etwa 2 Stunden
eine Umleitung fahren.

Es  entfallen  in  dem  Zeitraum  die  Haltestellen
„Erlentiefenstraße“, „Poco“, „Gewerbepark“, „Sanbochumer Weg“,
„Overberger  Straße“,  „Kettelersiedlung“,  „Taubenstraße“,
„Werner Straße“, „Hof Teiler“, „Kamer Heide“ und „Schmüling“.

Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  beim
kreisweiten VKU Service unter der Rufnummer 0 800 3 / 50 40 30
(elektronische Fahrplanauskunft, kostenlos) oder 0 800 6 / 50
40 30 (personenbediente Fahrplanauskunft, kostenlos aus allen
deutschen Netzen).

Im Internet finden Sie uns unter www.vku-online.de oder Sie
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nutzen unseren Service in der VKU App (kostenloser Download im
Google Play Store oder im App Store).

 

Warnstreik bei der VKU wieder
Warnstreik bei der VKU
Am Montag den 27. März 2023 sind die Beschäftigten der VKU von
der Gewerkschaft Ver.di zum Warnstreik aufgerufen. Daher muss
an dem Tag auf von der VKU betriebenen Linien mit erheblichen
Ausfällen gerechnet werden.

Auf der Webseite der VKU befindet sich in Kürze eine Liste der
voraussichtlich  durchgeführten  Fahrten.  Die  Liste  ist  ohne
Gewähr,  da  nicht  bekannt  ist,  ob  sich  die  durchführenden
Fremdunternehmen
ebenfalls am Streik beteiligen. Die VKU weist besonders darauf
hin, dass auch bei stattfindenden
Fahrten  in  eine  Richtung  die  Rückfahrt  nicht  immer
gewährleistet  ist.

Beim VKU Service wird es unter den bekannten Rufnummern eine
Notbesetzung mit eingeschränktem Service geben: 0 800 3 / 50
40 30 (elektronische Fahrplanauskunft, kostenlos) oder 0 800 6
/ 50 40 30
(personenbediente  Fahrplanauskunft,  kostenlos  aus  allen
deutschen  Netzen).  Im  Internet  finden  Sie  uns  unter
www.vku-online.de oder Sie nutzen unseren Service in der VKU
App (kostenloser Download im
Google Play Store oder im App Store). Abonnieren Sie auch
unsere Social-Media Kanäle: meine.vku
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Das Deutschlandticket in der
VKU  App:  Mit  dem
Deutschlandticket  mobil  im
Kreis  Unna  und  ganz
Deutschland

Werben für das D-Ticket und die VKU App: Landrat Mario Löhr
(l.) und VKU-Geschäftsführer André Pieperjohanns.

Der Countdown läuft. Am 3. April startet der Vorverkauf des
Deutschlandtickets – auch in der VKU App. Ab dem 1. Mai können
dann Kunden mit der VKU App in ganz Deutschland nach den
tariflichen Bestimmungen Bus und Bahn nutzen. Alles was der
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Kunde dafür tun muss, ist sich die VKU App aufs Smartphone
herunterzuladen.  Nach  einer  kurzen  Registrierung  kann  der
Abschluss  des  monatlich  kündbaren  Abonnements  des
Deutschlandtickets  folgen.  Und  schon  geht  es  los.

Für 49 Euro können Kunden mit dem ÖPNV einen ganzen Monat quer
durch Deutschland reisen. Oder sie bleiben im Kreis Unna und
genießen  den  Vorteil  eines  günstigen  Abonnements  für  die
alltäglichen Wege.

Mit einer groß angelegten Informationskampagne will die VKU
nun das neue Ticket den Fahrgästen im Kreis Unna näherbringen.
Einen  Schwerpunkt  legt  die  VKU  dabei  auf  die  persönliche
Beratung der Kunden. Seit kurzem ist eine extra eingerichtete
Hotline zum Deutschlandticket erreichbar. Unter der Rufnummer
0  800  650  40  49  (kostenlos  aus  allen  deutschen  Netzen)
erhalten Kunden Antwort auf Ihre Fragen rund ums neue Angebot.

Wer lieber den persönlichen Kontakt sucht, der kann den VKU
Service in Kamen (Kirchstraße 2b) oder Lünen (Engelswiese 13
am ZOB) aufsuchen.

Eine weitere Möglichkeit der persönlichen Beratung bietet die
VKU bei einer Tour durch den Kreis Unna. Der mobile Infostand
macht Station in folgenden Orten:

Fr. 24.03.2023
Wochenmarkt Kamen – 8 bis 13 Uhr

Di. 28.03.2023
Radstation Unna – 9:30 bis 14 Uhr

Mi. 29.03.2023

Radstation Schwerte – 9:30 bis 14 Uhr

Do. 30.03.2023

Wochenmarkt Bergkamen – 8 bis 13 Uhr



(Sprechstunde auch in türkischer Sprache)

Fr. 31.03.2023
Bürgerbüro Holzwickede – 8 bis 13 Uhr

Sa. 01.04.2023

Wochenmarkt Bönen – 8 bis 12 Uhr

Mo. 03.04.2023

Radstation Werne – 9:30 bis 13:30 Uhr

Di. 04.04.2023

Radstation Selm-Beifang – 9:30 bis 12.30 Uhr

Fahrgäste, die zuvor noch nie ein Ticket auf dem Handy genutzt
haben, können sich zeigen lassen, wie man die App auf dem
Smartphone installiert. Außerdem werden Fragen rund um das
Deutschlandticket beantwortet.

Neben  der  Möglichkeit  der  Nutzung  des  Deutschlandtickets,
verfügt die App auch noch über andere nützliche Funktionen,
die Kunden sich live vor Ort demonstrieren lassen können. Dazu
zählt beispielsweise die Fahrplanauskunft, Echtzeitinformation
und die Möglichkeit auch andere Ticketformen zu nutzen.

Erneuter  Warnstreik  bei  der
VKU am 21. März
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Am Dienstag, 21. März, sind die Beschäftigten der VKU von der
Gewerkschaft Ver.di zum Warnstreik aufgerufen. Daher muss an
diesem Tag auf von der VKU betriebenen Linien mit erheblichen
Ausfällen gerechnet werden.

Auf  der  Webseite  der  VKU  befindet  sich  eine  Liste  der
voraussichtlich  durchgeführten  Fahrten.  Die  Liste  ist  ohne
Gewähr,  da  nicht  bekannt  ist,  ob  sich  die  durchführenden
Fremdunternehmen ebenfalls am
Streik beteiligen.

Die  VKU  weist  besonders  darauf  hin,  dass  auch  bei
stattfindenden Fahrten in eine Richtung die Rückfahrt nicht
immer gewährleistet ist. Beim VKU Service wird es unter den
bekannten  Rufnummern  eine  Notbesetzung  mit  eingeschränktem
Service  geben:  0  800  3  /  50  40  30  (elektronische
Fahrplanauskunft,  kostenlos)  oder  0  800  6  /  50  40  30
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(personenbediente  Fahrplanauskunft,  kostenlos  aus  allen
deutschen  Netzen).  Im  Internet  finden  Sie  uns  unter
www.vku-online.de oder Sie nutzen unseren Service in der VKU
App (kostenloser Download im Google Play Store oder im App
Store).  Abonnieren  Sie  auch  unsere  Social-Media  Kanäle:
meine.vku

Sperrung Bahnübergang Lünener
Straße:  VKU  fährt  eine
Umleitung
Auf Grund von Arbeiten am Bahnübergang ist die Lünener Straße
von Samstag, den 18. März, bis Montag, den 20. März, nicht
durchgängig befahrbar. Deshalb müssen die Linien S40, R11 und
N11 der VKU in diesem Zeitraum eine Umleitung fahren.

Es entfallen die Haltestellen „Dresdener Strasse“, „Potsdamer
Strasse“ und „Oberaden Bahnhof“.

Alternativ kann die Haltestelle „Im Sundern“ genutzt werden,
oder die Ersatzhaltestelle Am Römerberg, Ecke Alisostraße.

Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  beim
kreisweiten VKU Service unter der Rufnummer 0 800 3 / 50 40 30
(elektronische Fahrplanauskunft, kostenlos) oder 0 800 6 / 50
40 30 (personenbediente Fahrplanauskunft, kostenlos aus allen
deutschen Netzen).

Im Internet finden Sie die VKU unter www.vku-online.de oder
Sie  nutzen  unseren  Service  in  der  VKU  App  (kostenloser
Download im Google Play Store oder im App Store).
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Mögliche  Entschärfung  eines
Blindgängers und Sperrung der
Industriestraße  haben  Folgen
für den VKU-Linienverkehr
Aufgrund der Entschärfung eines Blindgängers können die Linien
R81/R82 und 128 der VKU Busse am 14.03.2023 nicht sobfahren
wie  gewohnt.  Es  entfallen  die  Haltestellen
„Erlentiefenstraße“, „Poco“, „Gewerbepark“, „Sanbochumer Weg“,
„Overberger  Straße“,  „Kettelersiedlung“,  „Taubenstraße“,
„Werner Straße“, „Hof Teiler“,
„Kamer  Heide“  und  „Schmüling“.  Richtung  Bergkamen  Rünthe
fahren  die  Linien  über  die  Werner  Straße,  biegen  in  die
Rünther  Straße  ein  und  wenden  am  Kreisverkehr  in  die
Gegenrichtung. In Richtung Bergkamen Mitte aus Werne kommend,
wenden die Linien ebenfalls am Kreisverkehr in Rünthe und
fahren über die Werner Straße. Als
Ersatz dienen alle Haltestellen auf dem Umleitungsweg.

Weitere  Auskünfte  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  beim
kreisweiten VKU Service unter der Rufnummer 0 800 3 / 50 40 30
(elektronische Fahrplanauskunft, kostenlos) oder 0 800 6 / 50
40 30 (personenbediente Fahrplanauskunft, kostenlos aus allen
deutschen  Netzen).  Im  Internet  finden  Sie  uns  unter
www.vku-online.de oder Sie nutzen den Service in der VKU App
(kostenloser Download im
Google Play Store oder im App Store).
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Straße  „Im  Sundern“  nach
Wasserrohrbruch  voll
gesperrt: Linien R12 und 127
fahren eine Umleitung
Nach einem Rohrbruch ist die Fahrbahn der Straße „Im Sundern“
in Oberaden großflächig unterspült worden und wird von der
Ecke Preußenweg bis zur Rotherbachstraße voll gesperrt worden.
Wie die GSW mitteilen ist das Rohr bereits repariert. Seit ca.
13:00 Uhr steht allen Anwohnerinnen und Anwohnern wie gewohnt
das  Wasser  über  die  regulären  Anschlussleitungen  zur
Verfügung. Das Verfüllen der Baugrube und die Freigabe der
Sperrung  wird  aller  Voraussicht  nach  erst  Anfang  nächster
Woche erfolgen.

Die Stadt Bergkamen und die VKU sind über die Vollsperrung
bereits unterrichtet und der beauftragte Tiefbaudienstleister
hat  die  Vollsperrung  bereits  bei  einem  Dienstleister  für
Verkehrsleittechnik  beauftragt.  Die  Umsetzung  erfolgt
unmittelbar, eine Umleitung für Anwohner und den ÖPNV wird
eingerichtet.  Aufgrund  eines  Wasserrohrbruchs  können  die
Linien R12 und 127 der VKU Busse ab sofort nicht so fahren wie
gewohnt.  Es  entfallen  die  Haltestellen  „Preußenweg“,
„Wasserstraße“  und  „Zeche  Haus  Aden”.  Es  gibt  keine
Ersatzhaltestelle.  Die  Linien  fahren  über  die  Aliso-  und
Lünener Straße und biegen in den Westfalenweg ein, wo sie dann
auch wieder rausfahren. Diese Regelung gilt voraussichtlich
bis 14.03.2023.

Aufgrund einer Verdichtung von Schäden in diesem Bereich der
Straße  wird  die  GELSENWASSER  nach  der  Instandsetzung  des
gegenwärtigen  Schadens  den  ca.  100  m  langen  schadhaften
Abschnitt  kurzfristig  erneuern.  Dabei  wird  sich  die
GELSENWASSER  AG  mit  den  Anwohnerinnen  und  Anwohnern  sowie
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Vertretern  der  GSW  Gemeinschaftsstadtwerke  bezüglich  der
Erneuerungsmaßnahme in Verbindung setzen.

Blindgänger  im  künftigen
Jubläumswald:  Evakuierungen
und Sperrungen im Bereich der
Industriestraße  /  Overberger
Straße  sowie  der  Unteren
Erlentiefenstraße
Am Dienstag, 14. März, wird der Kampfmittelbeseitigungsdienst
der Bezirksregierung Arnsberg auf dem Gelände des zukünftigen
Jubiläumswaldes an der Overberger Straße voraussichtlich zwei
Bombenblindgänger aus dem Zweiten Weltkrieg entschärfen. Die
Arbeiten sollen in der Zeit von 10.00 Uhr bis ca. 12.00 Uhr
stattfinden. Zum Schutz der Bevölkerung ist es erforderlich,
in einem Umkreis von 250 m um die Bombenfundorte alle Personen
zu evakuieren und alle Straßen zu sperren.

Die Stadt Bergkamen hat die von der Entschärfung betroffenen
Anwohner bereits am heutigen Tage durch Handzettel über die
Einzelheiten  und  den  Ablauf  der  Evakuierung  informiert.
Personen, die für die Dauer der Maßnahme ein Ausweichquartier
benötigen  –  zum  Beispiel  weil  sie  ihre  Wohnung  nicht  aus
eigner  Kraft  verlassen  können  oder  in  ihrer  Mobilität
eingeschränkt sind – stellt die Stadt Bergkamen den Jugendraum
der  Sporthalle  an  der  Hansastraße  als  Sammelstelle  zur
Verfügung. Die Betreuung vor Ort übernimmt das Deutsche Rote
Kreuz. Wenn Anwohner Ihre Wohnung nicht aus eigener Kraft
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verlassen  können  oder  aber  Hilfe  benötigen,  um  zur
Sammelstelle zu gelangen, sollen sich die Betroffenen bitte
bis spätestens zum 13. März mit dem Ordnungsamt in Verbindung
und wichtige Kontaktdaten wie Name und Anschrift durchgeben.
Auch für andere Fragen zur anstehenden Evakuierung ist das
Ordnungsamt während der Dienstzeiten unter den Rufnummern

0 23 07 / 965-238 und 0 23 07 / 965-255

Von  den  Sperrungen  ist  die  ganze  Untere  Erlentiefenstraße
betroffen.  Darüber  hinaus  die  Overberger  Straße  von  den
Hausnummern 93 bis 107 sowie die Industriestraße. Der Verkehr
der  Industriestraße  wird  über  die  Werner  Straße  und  den
Ostenhellweg umgeleitet.

Alle Verkehrsteilnehmerinnen und -teilnehmer sind aufgerufen,
den Bereich am Dienstagvormittag weitläufig zu umfahren.

Die Sperrungen nehmen die Polizei und Mitarbeiter der Stadt
Bergkamen ab ca. 10 Uhr vor. Die Verkehrsgesellschaft Kreis
Unna  (VKU)  wird  die  betroffenen  Buslinien  umleiten.  Nach
erfolgter  Entschärfung  erfolgt  eine  Entwarnung  über  die
Webseite der Stadt Bergkamen, die lokalen Medien – darunter
auch Antenne Unna – sowie die Warn-App NINA.


